

Nouvelles locales du jeudi 19 novembre 2015

@rib News, 19/11/2015 ĩ Justice - Droits de lâ€™Homme - Rafle au centre-ville ce jeudi dans les lieux dits Ā«Ā Kuri KiosqueĀ Ā» tout prĀs des ruines de lâ€™ancien marchĀ central de Bujumbura. La police a procĀdĀ Ā lâ€™arrestation d'une personne qui se trouvait sur les lieux et au total 180 personnes ont ĀtĀ conduites Ā la BCR. La police a affirmĀ quĀelle a rassemblĀes pour leur expliquer quĀil est formellement interdit de se rĀunir Ā cette place sans rien faire. Elle a prĀcisĀ quĀaprĀs ces explications, tout le monde a pu regagner son domicile en toute tranquillitĀ.

- Certains dĀctenus de la prison centrale Mpimba Bujumbura viennent dĀtre emmenĀs sans qu'on sache vers quelle destination. Des tĀmoins sur place confirment cette information ainsi que des dĀfenseurs des droits humains. Mais, les autoritĀs pĀnitentiaires de la prison centrale de Mpimba ont affirmĀ quĀils ont dĀcidĀ ce jeudi de dĀplacer un certain nombre de dĀctenus vers dĀautres Ātablissements carcĀraux de lâ€™intĀrieur du pays. Selon ces autoritĀs, il sĀt mesure de sĀcuritĀ prise en vue de maĀtriser la situation aprĀs que les prisonniers de Mpimba aient fait une grĀve ce mercredi. Ils avaient en outre protestĀ contre une soi-disante dĀcouverte de grenades dans les chambres de prisonniers, dĀcouverte quĀils qualifient de montage pour se dĀbarrasser des prisonniers membres du FNL et du MSD. En somme, 200 prisonniers ont ĀtĀ dĀplacĀs et le directeur de cette prison a fait savoir que la situation au sein de cet Ātablissement est par la suite redevenue normale. ĩ Politique - Le parti CNDD-FDD a dĀbutĀ ce mercredi la semaine dĀdiĀe Ā lâ€™ancien combattant de ce parti. Les cĀrĀmonies se sont dĀroulĀes dans la commune Kayogoro de la province Makamba exactement sur la colline Buga. Le prĀsident de ce parti a fait savoir que ce lieu est fortement symbolique puis quĀil sĀt dĀroulĀe une derniĀre bataille dĀcisive entre les militaires et les membres du CNDD-FDD. Le dĀputĀ Pascal Nyabenda ajoutĀ que lâ€™objectif de ce mouvement Ātait de restaurer la dĀmocratie qui venait dĀtre dĀcapitĀe avec lâ€™aide de Ndadaye. Selon lui donc, ce lieu a ĀtĀ thĀtre dĀaffrontements tout en prĀcisant que mĀme PierreĀ Nkurunziza a blessĀ Ā cet endroit. Il a ainsi demandĀ Ā tout le monde de donner de la valeur Ā cette place et dĀhonorer les combattants morts quĀencore vivants qui ont luttĀ dans cette place et partout ailleurs dans le pays. LĀouverture de ces cĀrĀmonies qui dureront une semaine a vu la participation de Jacques Bigirimana prĀsident du parti FNL et ont pour thĀme centralĀ : Ā«Ā souvenons-nous de nos combattants tant vivants que mortsĀ Ā». La Mission Electorale des Nations Unies au Burundi (MENUB) a clĀturĀ solennellement ses activitĀs ce mercredi avec une promesse de publier son rapport sur les Ālections dans les prochains jours. Le chef a.i de cette mission a affirmĀ que le rapport devrait sortir immĀdiatement. Issaka Souma a prĀcisĀ que 24 Āquipes de 72 observateurs avaient ĀtĀ dĀpĀchĀes dans des bureaux rĀgionaux de vote dans le pays. Il a assurĀ que cela leur a permis un maillage de lâ€™ensemble du territoire et lâ€™observation des diffĀrentes Ātapes du processus Ālectoral de lâ€™inscription des Ālecteurs Ā la proclamation des rĀsultats des scrutins. Il a admis que depuis le 13 mai dernier, la situation nĀest pas du tout bonne mĀme si Nkurunziza a remportĀ lâ€™Ālection prĀsidentielle et que le coup dĀtat du 13 mai ait avortĀ. ConsĀquemment, les conditions de travail des observateurs nĀtaient pas toujours bonnes, mais ils ont profitĀ de cette occasion pour les fĀliciter de leur professionnalisme et des rĀsultats obtenus. Il a enfin demandĀ Ā la communautĀ internationale de rester mobilisĀe au tour du Burundi. Cette mission qui avait dĀbutĀ le 12 janvier 2015 Ā la suite dĀune demande du gouvernement burundais avait pour mission dĀobserver la situation dĀavant, pendant et dĀaprĀs les Ālections. ĩ SĀcuritĀ - LĀONG MĀdecins Sans FrontiĀre qualifie la situation Ā Bujumbura de similaire Ā une guerre urbaine. Cette organisation internationale dit avoir soignĀ plus de 60 personnes aprĀs des explosions de toute nature dans la capitale le 16 novembre dernier. Richard Veerman a assurĀ que leur salle dĀurgence a ĀtĀ dĀbordĀe et ont cherchĀ dĀautres moyens pour accueillir gratuitement des blessĀs. Il lance donc un cri dĀalarme aux intervenants pour mettre fin Ā cette situation. - Deux obus de mortiers ont ĀtĀ tirĀs dans la nuit depuis les collines surplombant Bujumbura explosant Ā quelques centaines de mĀtres de l'enceinte abritant le palais prĀsidentiel, sans faire de victime, ont indiquĀ jeudi plusieurs sources diplomatiques. De nombreux habitants de la capitale burundaise avaient fait Ātat dans la nuit, sur les rĀseaux sociaux, de deux fortes explosions, sans pouvoir en prĀciser la nature. Selon une certaine source, ce serait les ceux ayant pris les armes pour chasser du pouvoir le prĀsident Pierre Nkurunziza qui ont revendiquĀ le tir de deux obus de mortier un peu aprĀs minuit. Ces obus visaient le palais prĀsidentiel mais sont tombĀs un peu plus loin malheureusement, a expliquĀ cette source. Le porte-parole de la police dĀmenti l'incident quĀil a qualifiĀ de mensonge. Pierre Nkurikiye a assurĀ que la police a entendu parler, quĀelle est allĀe vĀrifier et que la conclusion est que cela n'a jamais existĀ. ĩ Diplomatie - Le parti CNDD-FDD a vivement critiquĀ la dĀcision du Gouvernement belge demandant Ā ses ressortissants non essentiels au Burundi de faire leurs bagages et de quitter le pays. Daniel GĀlase Ndabirabe a fait savoir quĀil sĀagit dĀune mesure dĀplorabile puisque selon lui, les belges qui savent beaucoup sur le Burundi devraient rester pour aider les Burundais Ā nĀgocier entre eux.